

Campagne des Tentes 2024-2025
L'éducation est espérance
L'intervention de Patrizia Savi, présidente de la Fondation AVSI

PRÉMISSSE

Chers amis, merci d'être venus si nombreux et pour le soutien que vous nous apportez toujours. Je remercie ceux qui nous ont rejoints à Milan ainsi que toutes les personnes et les groupes connectés. Je remercie Davide Prospero qui présentera ce soir avec nous le thème de la Campagne des Tentes 2024/2025.

En ces temps difficiles et complexes où a lieu, comme le dit le Pape, la troisième guerre mondiale par morceaux, notre tâche est encore plus grande. **Les paroles du cardinal Pierbattista Pizzaballa à l'occasion de la veillée de prière qui s'est tenue le 7 octobre à l'intérieur du Patriarcat de Jérusalem sont éclairantes. Je cite ici une phrase issue de sa réflexion : contrairement à la haine et à la vengeance qui ne génèrent que haine et vengeance, il affirme que « ce dont nous avons besoin est au contraire le courage de prononcer des paroles qui ouvrent des horizons et non l'inverse, de construire l'avenir au lieu de le nier ».**

La Campagne des tentes, à travers des rencontres, des initiatives théâtrales, des dîners, des conférences, des concerts, des expositions, et d'autres choses, **est certes l'occasion de collecter des fonds, mais surtout de raconter et de témoigner de notre expérience, qui nous sommes, d'où nous venons et quel jugement nous apportons au monde : une manière originale de faire face aux besoins et aux exigences des personnes et des communautés que nous aidons, et que nous avons synthétiser cette année dans le titre de la campagne des tentes.** Nous souhaitons construire un présent de paix et offrir un avenir aux personnes, dans tous les contextes de pauvreté, de difficultés, de guerre, de violence. **Un présent et un avenir que nous partageons avec eux car nous avons le même désir et le même besoin.** Et ce n'est pas un hasard si AVSI promeut aujourd'hui une certaine conception dans la manière de faire de la coopération, ce n'est pas le fruit d'une approche pensée au bureau, mais c'est la conséquence, l'aboutissement d'une histoire de plus de 50 ans, née de la rencontre avec don Luigi Giussani. Ceux qui ont donné naissance à cette incroyable réalité qui opère dans 42 pays à travers le monde, l'ont fait justement en vertu d'une Rencontre qui a généré une ouverture et une passion pour l'autre, même à l'autre bout du monde. Aujourd'hui comme à l'époque, nous souhaitons rappeler à tous ceux qui travaillent avec nous, et à tous ceux que nous rencontrons, qui nous sommes et d'où nous venons.

Nos coopérants, qui opèrent sur le terrain nous témoignent souvent que les personnes ont besoin d'aide matérielle, de ressources, de travail, de compétences, mais ce dont ils ont le plus besoin c'est de quelqu'un qui est une compagnie. Car, certes, les personnes veulent être autonomes, mais elle ne veulent pas rester seules et quand elles trouvent quelqu'un qui les regardent en valorisant leur dignité et leur humanité, ils s'attachent. **Voilà pourquoi les œuvres, nées aussi grâce à l'aide d'AVSI dans le monde entier et dont certaines remontent à nos fondateurs, constituent une présence importante, une référence pour ceux que nous rencontrons et que nous aidons.**

LE TITRE DE LA CAMPAGNE

Dans la continuité des campagnes précédentes, afin de poursuivre le chemin engagé, **la prochaine campagne approfondira le thème du développement, compris comme un défi qui nous concerne tous et qui s'appuie sur un élément-clé fondamental : l'éducation. Le titre de la campagne est « L'éducation est espérance ».**

Mais quelle éducation ? Giussani nous a appris que l'éducation grandit au sein d'une relation personnelle qui accompagne la personne dans son rapport avec la réalité dans la totalité de ses facteurs, dans la reconnaissance de sa propre dignité comme étant toujours irréductible et dans l'accueil de l'autre comme un bien.

Cependant, personne ne se sauve tout seul, personne ne grandit tout seul, car le développement est un travail qui se fait ensemble en dépassant l'assistanat et la culture de la mise à l'écart, à travers la promotion d'une éducation continue et de qualité pour tous. Pour nous, l'approche éducative est transversale dans tous les projets que nous gérons.

Pendant le parcours annuel de la Campagne des Tentes 2024-25, nous donnerons la parole à des expériences et des témoignages qui montreront comment l'engagement dans le domaine éducatif, à tous les niveaux et sous des formes diverses, est un facteur de développement, comment il permet un changement positif dans la vie des personnes vulnérables et comment il est générateur d'espérance là où nous réalisons les projets : en temps de guerre, le long des frontières traversées par les migrants et les réfugiés, dans les écoles et les centres de formation professionnelle, dans les hôpitaux, dans les centres communautaires, dans les camps, partout !

LE SOUTIEN À DISTANCE

Parmi tous les programmes et les projets, le soutien à distance est l'expérience privilégiée d'AVSI à transmettre grâce aux Tentes car il illustre comment le changement dans la vie des personnes se produit toujours dans le cadre d'**une relation personnelle. Comme celle entre l'enfant et l'éducateur/l'assistante sociale, soutenue par des donateurs qui s'engagent à apporter une aide sur une longue période tout au long de la croissance des enfants, et se trouvent à leur tour impliqués dans une relation personnelle avec eux et leur famille.** Par ailleurs, le soutien à distance est un moyen concret, au-delà des fonds des Tentes, pour soutenir les œuvres dont je vous parlais avant. Je vous invite à lire, sur le site de CL, l'article de Mauro Giacomazzi qui parle très bien de l'importance du soutien à distance. Il raconte l'expérience de Priscilla, la présidente de l'école Luigi Giussani à Kampala, telle qu'elle l'a présentée aux représentants du G7, auquel Giampaolo Silvestri et certains collègues ont aussi participé à Caserte le 1^{er} octobre.

Œuvres et projets qui seront soutenus

- Ouganda – Meeting Point International et écoles Luigi Giussani
- Équateur – Fondation *Sembrar* et projets en faveur des réfugiés vénézuéliens
- Cameroun – Centre Edimar
- Ukraine-Italie – Association Emmaüs et activités pour les réfugiés en Italie
- Terre Sainte-Palestine – Patriarcat de Jérusalem et projets éducatifs
- Liban – Centre éducatif *Fada2i* et activités éducatives dans le sud du Liban